

FÖRDERVEREIN MARIENBASILIKA WILHELMSHAUSEN E.V. (FMW)



Wilhelmshäuser „Fulle Kirmes“ vom 8. bis 10.9.2023 Saxophon-Konzert zum Abschluss



Nach dem großartigen „Lichterfest“ im letzten Jahr organisierte das Kuratorium Wilhelmshausen gemeinsam mit den örtlichen Vereinen erstmals seit vielen Jahren wieder eine Kirmes. Und auch diese war ein voller Erfolg, wober über an anderer Stelle berichtet wird. Als „Kirmes“ wird gemäß DUDEN vor allem in Westmittelldeutschland das „Kirchweihfest“ bezeichnet. Und so war es klar, dass der Förderverein Marienbasilika Wilhelmshausen e.V. die Marienbasilika in die „Fulle Kirmes“ einbrachte. Er setzte sich für den **Gottesdienst** am Sonntag, dem 10. September, ein, bei dem ab 10 Uhr im Festzelt deutlich mehr Gemeindeglieder als an normalen Sonntagen zusammenkamen. **Pfarrerin Eva Hillebold** gestaltete ihn vor allem in ihrer Predigt sehr lebendig unter dem Motto „der andere Fulle-Gottesdienst: Prost!“ und hatte dazu auch ein mehrstrophiges Dank-Gedicht für die Kirmesfeier mitgebracht.

Der **Festumzug** wurde von Karl-Georg Schäfer, dem langjährigen Mitglied des Fördervereinsvorstandes, mit seinem Vorderradlader-Traktor angeführt, der nicht nur das große Kirmesplakat, sondern auch das **Modell der Marienbasilika** trug, das sonst in der Kirche zu bewundern ist. Der bunte und fantasievolle Umzug ging durchs Dorf in Richtung Festzelt, wo die Musikzüge noch weiter ihre Kunst präsentierten und sich ein langer „Dämmereschoppen“ mit den Weserbergland-Musikanten anschloss.



Die **Marienbasilika** lud anlässlich des 30. bundesweiten „**Tages des offenen Denkmals**“ zusätzlich zu den normalen täglichen Öffnungszeiten mit speziellen Informationen oder auch einfach nur zum ruhigen Verweilen ein, ehe um 19 Uhr das **Konzert des international bekannten „Pindakaas Saxophon Quartetts“** aus Münster begann. Dazu kamen vor allem Besucher aus den umliegenden Orten und aus Kassel und von noch weiter

her (viele Wilhelmshäuser waren von drei Kirmestagen total erschöpft). Die Kirche wurde an diesem Abend erstmals von den neuen schlichten LED-Hängelampen beleuchtet, die nach aufwändigen Bemühungen und dank der Finanzierung durch den Förderverein und die Stiftung als Ersatz der defekten Halogenlampen von 2007 installiert werden konnten.

Unter dem Motto „Voyage“ präsentierten die vier professionellen Musiker eine **Reise durch 600 Jahre Musikgeschichte und einige Länder** mit meistens für ihr Ensemble selbst arrangierten Kompositionen. Sie begannen in **Renaissance und Barock** mit dem Song eines anonymen englischen Komponisten des 16. Jahrhunderts und danach mit Werken des Italiener Orlando di Lasso und der Franzosen Clement Jannequin und François Couperin. In einem großen Schritt ans **Ende des 19. Jahrhunderts** folgte der Spanier Isaac Albéniz mit eingängigen Melodien. Und dann das **20. Jahrhundert** mit dem bei uns weniger bekannten US-Amerikaner Aaron Copland, gefolgt von **bekanntem Werkauschnitt, die die Zuhörer zunehmend begeisterten**, in der Marienbasilika aber noch zu selten zu hören sind. Dieser zweite Konzertteil begann mit dem deutschen **Kurt Weill** und seiner „Dreigroschenoper“ und wurde fortgesetzt mit **Leonard Bernsteins** „West Side Story“ (USA), zwei Tangos von **Astor Piazzolla** (Argentinien) und schließlich „Summertime“ aus **George Gershwins** „Porgy and Bess“ (USA). Als begeistert erklatschte **Zugabe** spielten die vier professionellen Musiker den walzerähnlichen und Oscar-prämierten Song „Chim Chim Cher-ee“ der Brüder Robert und Richard Sherman (USA) aus dem Film „Mary Poppins“.

Das „Pindakaas Saxophon Quartett“ (P = holländisch Erdnussbutter, ein „Joke-Name“) spielt seit über 30 Jahren zusammen, und hat dabei eine Präzision und Dynamik seines Musizierens entwickelt, die beispiel-

haft sind: Thorsten Floth (Sopran- und Altsaxophon), Anja Heix (Tenorsaxophon), Matthias Schröder (Baritonsaxophon und erläuternde Moderation) und Guido Grospietsch (Altsaxophon) (auf dem Foto von links nach rechts). Die Musiker selbst waren begeistert von der würdevollen schlichten Architektur der Marienbasilika und ihrer Akustik und unserem Publikum und boten an, noch einmal mit einem anderen Programm und ergänzt durch einen Organisten wiederzukommen.

In diesem Jahr veranstaltet der Förderverein **fünf Konzerte**. Das nächste findet am **Freitag, dem 13. Oktober, um 19:30 Uhr** statt. Wir erwarten das **Gesangsensemble „dodecanta“** (12 Sänger und Sängerinnen) aus Vellmar und Kassel mit seinem Programm „very british“ und einer ähnlichen Reise durch die Musikgeschichte. - Zum Saisonabschluss findet am **Donnerstag, dem 30. November, um 18 Uhr** wieder das **Adventskonzert der Kinder- und Jugendchöre sowie von Solisten der Vellmarer „Schule für Musik- und Tanz - chroma“** statt. **Die Marienbasilika an der B3 ist täglich von 10 bis 17 Uhr geöffnet.** Auf einem Präsentationsregal liegen kostenlose Informationen sowie kostenpflichtige Ansichtskarten und CDs aus.

Dr. Bernd Graubner, Heideweg 33, 34233 Fuldatal-Wilhelmshausen. Tel. 0171.2771975. E-Mail Bernd.Graubner@gwdg.de. Homepage www.foerderverein-marienbasilika-wilhelmshausen.de. (Fotos von Manuel Gehrke, Elfi Worm, Achim Seeger und Bernd Graubner)





fuldatal

aktuell

Ihringshausen · Knickhagen
Rothwesten · Simmershausen
Wahnhausen · Wilhelmshausen

Bürgerzeitung der Gemeinde Fuldata mit amtlichen Bekanntmachungen

LINUS WITTICH Medien KG
online lesen: www.wittich.de

1329/Jahrgang 35 | Donnerstag, den 21. September 2023

Nummer 38

Aus dem Inhalt



- Anzeigen -

Tel.: 05673 - 99 60 Alle Infos unter:
www.schaeferberg.de

HERBSTLICHE GENÜSSE
z.B. Hirschragout mit gebr. Waldpilzen u. Beilagen

Tagespflege & PflegeZentrum
MärchenMühle
Unternehmen der KernGesund GmbH

weil wir lieben,
was wir tun.

www.maerchenmuehle.com
0561 981 480

Montag, 25.09.2023,
19.00 Uhr

Gemeindehaus
an der Kirche
Ihringshausen

Offenes Singen

Neues und Altes
neu entdeckt...

... aus den Gesangbüchern
EG und EG+

BZK Martin Baumann,
Leitung

www.evangelische-kirchengemeinde-ihringshausen.de
www.kirchenkreis-kaufungen.de

- Anzeige -

Familienanzeigen
im Internet
selbst gestalten!

LINUS WITTICH
Lokal informiert. Druck. Internet. Mobil.

Scannen und
direkt los
chatten!*

REWE
Familie Ehler
Dein Markt

**Dank WhatsApp
keine Angebote
mehr verpassen!**

Reinhardswaldstr. 2
34233 Fuldata-Rothwesten

Für dich geöffnet: Montag –
Samstag von 7 bis 21 Uhr

*vollständige Datenschutzhinweise:
rewe.de/datenschutz/wa